

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 18 DE DICIEMBRE DE 1904

NÚMERO 771

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas frías, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cíder se componen casi exclusivamente de alcohol; materias carbonatadas y sales inutiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materiales orgánicos y fosfato de potasio, necesarios para la nutrición.

Este explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual si no superior a las mejores cervezas importadas.

Botas Orientales

Guadalupe

Teléfono 722

Teléfono 821

EL ALMACEN "LA ALHAMBRA"

SOMBREROS DE PALMA —

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PÁGÉS Y C^A. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden a precios reducidos.

Do you wear the
Artavia's Shoes?
You will see them everywhere,
and they are sent, post free, to
any part of this country.
San José, C. R.
P. O. Box 179.

LIMON AGENCY,

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza; especialidad en muebles finos de salas; 125 varas, Calle recta abajo de la abillería de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAYGORRY, BERNARDO SARRATEA.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRJANO DE LAS FACULTADES

DE PARÍS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m. y de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9 p. m.

Casa del doctor don Gerardo Echeverría, Calle 21 Sur

Mayo

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Han establecido su bufete de abogacía y notariado en una pieza de la casa de don Aquiles Bonilla, contigua á la oficina del Lic. don Joaquín Aguilar, 50 varas al Oeste del Almacén de Mata, San José, 17 de diciembre, 6.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispízán

Modesto Martínez

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telegráfica,

Avenida 55, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Oficial

Se reconoce al señor don Benjamín E. Piza en calidad de Cónsul General de la República de Panamá en Costa Rica.

— Se declaran de acuerdo para los empleados dependientes del Poder Ejecutivo del cantón central de Heredia, los días 18, 19 y 20 de este mes, en que se celebrarán las fiestas civicas.

— Se acepta la renuncia presentada por el doctor don Carlos Barrios Castro del cargo de Médico del Pueblo del circuito 3º de la Provincia de Guanacaste.

— Se consagró la romántica Presenta, por don Alfonso Esquivel del cargo de Agente de Policía de Piedras Blancas, y se nombró en su reemplazo don Eliseo Castro.

— Se prorrogó á don Manuel Morera Secretario de la Agencia Principal de Policía de Alajuela, la licencia que le fue concedida, y se dispone que continúe resguardándolo don Juan Moreira.

De repente oyó escarrear las gallinas y entonces se dirigió hacia el gallinero.

¡Qué no sería una sorpresa si el ver que una monstruosa culebra, de un tamaño considerable, arrullada al palo que sostiene el gallinero, daba caza á una gallina!

El señor Arias corrió á llamar en su auxilio al gran vecino, pero cuando regresó, ya el monstruoso animal había desaparecido. Entonces resolvió esperar al día siguiente.

El señor Arias acompañado de dos amigos, esperaron ansiosos al perjudicial y peligroso animal.

No se hizo éste esperar. A la hora acostumbrada se presentó la culebra en el gallinero. Se encroció en el palo y se puso a atrapar una gallina. Entonces salieron de su escondite los cazaradores quienes con unos tiros la despidieron que le dieron muerte.

El animal medía varias veces de largo y su espesura era considerable. Fue abierto para sacar el cuero y en el estómago se le encontraron gallinas en estado de descomposición. La culebra pertenecía á la familia de las llamadas "subcueras". El señor Arias consideró que ésta dieron pesadilla a sus casas, es de bastante ciencia. Se nos ocurrió decir que los amigos del señor Arias que le atormentaron á su nieto y á la culebra, se llaman Francisco y Raúl el Grande Villalba.

La próxima llegada del elefante

ANSIEDAD DE LOS NIÑOS

—La gran ovación—

El estado de su salud

"Pues sólo hubo tanta gente
Cuando llegó el elefante".

Gratificante reseña entre la gente menor con motivo de la próxima llegada á esta capital del elefante "Colombia", del circo Tony La wand.

Se prepara una recepción que hará época en la tradicionaria "cuchicheo" flaca.

Todos los días recibimos en esta redacción la visita de más de un respetable caballero de la familia que viene ansioso a preguntarnos cuándo y qué hora llega el elefante.

Antes de ayer vino un abogado que tiene una numerosa prole.

—Cuando llega el elefante nos preguntó ansioso:

—Hasta dentro de ocho días, le respondimos. A punto estuvo de sufrir un ataque á convulsiones de la decepción.

—Con qué cara les voy á dar á mis hijos esa noticia decía. Lo menos, van á querer para cincuenta que los llevé á ver el elefante de cartón de la Exposición Oriental y me va á costar un capital la bronca.

Ayer tuvimos noticias oficiales de la salud del elefante de Limón que se explaya.

Gozó de gran predilección entre los jóvenes y todos los días recibe numerosos obsequios que devoran con un deseo habitual.

Al desembarcar en el puerto de Limón, se encontró nuestro héroe con un montón de racimos de banano y sin pedir permiso se fío, ignorando tal vez su valor, de lo "tuyo y lo mío" y se subió al vagón de los bananos, no se atrevería á descender porque la vena deidad d'aguantarse que engullía un racimo de un banano. Ese vagón de la señala hacía, se bebido siete gatos de agua para hacer bocanadas y poderse comer las tres carretadas de hierba que es la única que le tienen sedada.

Es grande enemigo del calor y entre la lista de sus placeres tiene colocado el baño, que practica con mucha rigurosidad.

En Panamá sufrió mucho por la escasez de agua. Una vez el cuidador de los caballos pasó por dos baldes de agua cerca de donde nuestro héroe se encontraba. El elefante lo arañó uno de los baldes, se lo colocó con la trompa en los ojos y lo derramó con gran friccion por las sienes. Luego devolvió el balde con el balde con la mayor finura, dándole de seguro, las gracias por el placer que le había proporcionado.

Es el enemigo de las salvas sagradas de la India y según cuentan los que realizaron su cinta, pertenece a uno de las más distinguibles familias de los proboscídeos fridos.

Es joven, cuenta apena veintidós años y su vida puede perfectamente alcanzar á los cien años. Es seguro que nuestros nietos y bisnietos podrán divertirse con él.

Entre sus aficiones se cuenta también la música y el baile. Tiene un oído magnífico y baila que da gusto á pelear de la enormidad de su musa.

Este gran personaje es quien los chiquuelos jocosamente preparan la gran ovación. Se dice que de Huelva vendrá una romería á topárselo en Turiñahua con el órgano y todo.

Cablegramas

Los reclamos contra Venezuela

P. R. S. — A finales del mes entrante se reunirá en la E. Stado Unidos el tribunal de arbitrio de que quedó acordado entre Francia y Venezuela. La República de Venezuela designó anteriormente el año 1899 al Dr. Charles Pichot, francés, como Peretra de la R. C. para el punto de acuerdo entre los países. El Dr. Charles Pichot, profesor de derecho internacional en la Universidad de Norwich, C. M. acudió.

Relaciones entre España y Estados Unidos

Washington, 16.—El Ministro de España don Envío de Ojea, está autorizado por su Gabinete para celebrar con este Gobierno un tratado de arbitraje. Esta tarde visitó á Mr. Hay para participarle la noticia. Esta tratará de señalar la culminación de la política de reconciliación inaugurada por Ojea, el cuento de que se debe el resultado favorable de las "buenas

relaciones entre los Estados Unidos y España, rotas por la guerra hispano-americana.

Dos batallas de torpederos japoneses entrañ Puerto Arturo.

Voladura del "sebastopol".

Pérdida de un torpedero japonés

Tokio, 16.—Informa el comandante de la tercera escuadra japonesa, que la madrugada del 14 las flotillas de torpederos "trataron de entrar á Puerto Arturo", la una al mando del comandante Otaka y la otra del teniente Miyamoto. La primera logró alcanzar el punto deseado, habiendo aprovechado de una nevada que neutralizó el efecto de las luces de tiro ruso. Cuando la flotilla de Miyamoto buscaba los navíos del enemigo, uno de los torpederos que la componían fue separado de sus compañeros. A las 4 a. m. el torpedero al mando del teniente Makamada, atacó independiente un trasporto. Otro torpedero de la flotilla de Miyamoto lanzó su torpedo contra el Sebastopol, que hizo explosión. Ambas flotillas regresaron sin encontrar al torpedero extraviado.

El arresto del capitán Cladó

San Petersburgo, 16.—El arresto del capitán Cladó podrá ocurrir alguna dificultad. Se le acusa de haber hecho "falso relato en las cartas que publicó en el periódico Novoy Vremya. Cladó era testigo presencial de lo que sucedió en el Banco D. Giger, y por lo tanto su declaración ante la comisión indagadora será una de las más importantes, pero si llevase la estigma de mentiroso, su declaración sería sin valor. Dice el N. V. y Vremya que se le debe juzgar inmediatamente á fin de colgar en buen pie su carácter y su honradez.

Crucero auxiliar de regreso

Nubras, 16.—Con rumbo al Sur ó al norte de Asia el crucero auxiliar ruso Okto.

París, 16.—El último aviso que se recibió de Okto procedía de Tánger, de cuyo punto zarzó el 9 del presente, haciendo rumbo al Oriente. Esto lo hubiera colocado en el estrecho de Gibraltar. Se presume que esta noticia indica que ha sufrido alguna avería y que está gobernando á Cronstadt.

Recepción á Kauhers en Harbin

Harbin, 16.—Hoy llegó á ésta el general Kauhers, comandante del tercer ejército. Se le acordó una entusiasta recepción. En esta ciudad hay 22 hospitales, cada uno con 180 camas. El departamento dedicado á los oficiales se halla bajo la dirección de la esposa del general Misentino. Hay muchos casos de tiroteos.

El Dean del cuerpo diplomático

Washington, 16.—El 23 del presente mes el Embajador ruso cesó cargo de este gobierno Conde Cassini cumplió 50 años de servicio diplomático. Cassini, es Dean del cuerpo diplomático de esta capital.

Llegada de siete rusos á Chefú

Chefú, 16.—Hoy llegaron á este puerto 7 rusos. Salieron de Puerto Arturo en un bote de la flota. Gracias al fuerte viento pudieron hacer una ligera travesía. Se excusaron haber dejado los asuntos de la plaza sitiada. Pasaron inmediatamente al consulado, ruso llevando despachos.

Cónsul de Venezuela

Nueva York, 16.—Hoy llegó á esta abordo del vapor Prins Frederik Hendrik procedente de Puerto Príncipe el nuevo cónsul de Venezuela en esta ciudad don Carlos Berzio Figueredo.

Incendio en Argelia

Londres, 16.—Avisa un despacho de París para una agencia noticiosa de ésta, que Mustapha barrio de Argelá se encuentra en llamas. Toda la guarnición está incendiando contra el mismo.

Muerte de un sabio

Londres, 16.—Hoy falleció de enfermedad el coronel Narman Macmillan, exdirector del "Atheneum". Nació en 1843 y se educó en la Universidad de Cambridge. Es gran autoridad en literatura española.

El santo del Czar

San Petersburgo, 16.—Reina la impresión popular de que el Czar celebra el día de su santo que cae en el mes próximo, explidiendo un decreto estableciendo grandes reformas en el Gobierno del p. i. Si no sucede esto, se sentirá gran chasco.

Las fiestas escolares

Dos son las fiestas escolares que se celebran. Una que tendrá lugar hoy al medio día en el Edificio Metálico, con motivo de la separación de certificados y la otra para la noche de Navidad. Los días estarán magníficas. Ajúzgar por los preparativos que hace la Junta de Educación, para que los niños reviven toda la importancia de ésta.

Pero hay que anotar signo de maleficio, es que ayer no sólo el laboratorio y enfermería Práctica de la Junta doctor Francisco Olave, que según te la entendido, al acto de mañana no asistirán muchos maestros de esta ciudad.

Si así ocurrece, cosa que es la verdad, no creemos, sería esto una nota poco plausible de parte de aquejados que tienen la obligación, dijeron de una vez, de concursar á una fiesta de esta naturaleza.

Ya verá el amio doctor que está equivocado en el particular.

Ese mismo caballero nos dijo además que ya están aquí los juegues pedidos á Alemania para obsequiar á los escolares la noche de Navidad.

También nos aseguró que esté año los juegues son mejores y más valiosos. Es idea de la Junta iluminar el árbol, que será colocado en el lugar acostumbrado, con luces eléctricas de colores que ya se ha contratado con la compañía respectiva.

Lo que á la verdad no nos agrada es que las alumnas y alumnos de III grado en adelante no reciban en ese día regalo alguno.

Niñas de poca edad existen que cursan grados superiores al III, y no nos parece de justicia ni equitativo, que ver cuanto por su conducta, saber ó inteligencia se han hecho acreedoras á comprar esos puestos se les vaya á privar de un obsequio que tanto gusto reciben

Cosas de Teatro

Siempre que tenemos compañía en San José, de ópera, de zarzuela, de drama, de cualquier género, tenemos también cronistas, ó gaettilleros de teatro, al por mayor y al menudeo.

Revientan como los barbudos, á los primeros truenos del invierno, ó como los oradores populacheros cuando empieza la política papitante.

Y tienen sus pretensiones; critican como si fueran peritos en las materias, eminencias....(de algodó).

Algunos se atrevén á juzgar, sin saber lo que vale una "negra" como el falso Pérez de la "Marcha de Cádiz", las óperas, sean éstas de difícil comprensión ó no; la cosa es decir algo, no desmerecer el título que ellos se dan de críticos teatrales; y de aquellas cabezas privilegiadas [que hay privilegios de privilegio] solea dispersas miserables como decir "la armonía de la fiesta", "los melódicos acordes", etc., etc.; y un "yo" que dió el tenor lo llaman "yo" de pecho, y criticar hasta un hermoso acorde disonante, achacándolo á desafinación de la orquesta, porque á sus oídos profanos son mal, muy mal.

En lo tocante á drama, idem idem: los "críticos" dejan invecinos á los actores más aplaudidos: los desmenuzan, los tritan, los despedazan, los confunden. Y no sólo con los actores hacen eso, si que también con los autores de las obras que se representan: que á tal escena le faltó interés, que la obra es larga, que el verso es descolorido, que el argumento es más viejo que Matsumé y que el "como lo va". En fin, que no respetan color, pell ni tamaño.

Lo más divertido del caso es que los tales críticos, sin haber salido jamás de aquí, ni haber ido á las grandes ciudades donde trabajan los artistas de fama universal, dicen con gran desembarazo que esa obra [cuálquiera que ven por primera vez], la han visto mejor representada, con la interpretación que soñó Echegaray ó el autor á que pertenece aquella.

De un artista dicen que se esfuerza por imitar á Vico, pero con tan poca fortuna que se hace pesado, falso de naturalidad. Despues resulta que quien dio eso no conoció al gran Vico, ni en fotografía.

No es raro que un actor que ha gustado muchísimo, mereciendo ruidosas ovaciones, en Méjico, en la Habana, etc., soporte aquí el "apelativo madre" de nuestros "críticos"; y no es raro tampoco que un "mamarracho" cualquiera, justamente silvado en otras partes, reciba de aquéllos los más satisfactorios elogios. Serán excentridades del talento, ó... no serán excentridades.

También es que en Costa Rica somos muy "impresionables"; he notado que en el Nacional los músicos ejecutan, de la mejor manera, algunos escogidos trocitos de ópera, como "Tosca", "Mignon", "Cavalleria", "Aida", "Baile de Máscaras," etc.; termina su ejecución y... el silencio reina: no se yen aplausos. ¡Qué será eso! Afortunamiento del espíritu, éxtasis, emoción inexplicable? ¡Qué saber! Lo que sí es que una danza, una jota cualquiera, producirán efecto contrario.

¡Qué no! Pues bromo, en eso pudiéramos, en que no, y en que todo lo dicho lo dije por decir algo, ya que hay tantos hoy que hablan hasta de lo que no entienden, como este humilde servidor de ustedes—UNO DEL GALLINERO.

El incidente Syveton

LA CAMARA FRANCESA

—ANÉCDOTAS—

El grave atentado cometido por el representante Syveton, en contra del Ministro de la Guerra de Francia, general André, pone de actualidad un ligero estudio de las costumbres, de la historia, de la existencia del célebre "Palais Bourbon," en donde funciona la Cámara de Diputados de la Francia.

Allí se han desarrollado escenas de una crudeza superior, quizás, á la que acaba de provocar M. Syveton, con su terrible botellata al ya anciano general André. El "Palais Bourbon" ha sido teatro de episodios emocionantes, que

es bueno recordar en estos momentos. Los diputados franceses constituyen un núcleo vivo, animado, bullicioso, que representa genuinamente á la Francia, con todas sus iniciativas, sus entusiasmos, sus ardores y sus vehemencias. Hay allí sesiones tumultuosas en que los diputados, olvidados del Reglamento, del presidente y del orden, se dirigen la palabra, se insultan, se van á las manos y se atropellan.

Esto no impide, sin embargo, como vamos á verlo, que ese alto y respetable cuerpo sea laborioso y cumpla con la misión de trabajo y de progreso que los franceses le han encomendado.

Las interrupciones son allí jocosísimas. Todas van saturadas por ese pequeño soplo de genio, que está distribuido en particular en el espíritu de cada francés.

Uno de los más célebres interruptores que ha habido en el Parlamento, fué el padre de Paul de Cassagnac, célebre dualista y orador que acabó de fallecer. En cierta ocasión, sin embargo, se llevó su merci. Hablaba un famoso y respetable "leader" republicano. Sus palabras fueron de pronto interrumpidas por una voz que gritó imperiosamente: "esa es una cobardía!". Un silencio se produjo alrededor del orador y el presidente Grenier se inclinó hacia Berryer y le dijo: "¿Quién ha podido insultarme así, en este Cámaras?" "He sido yo," repuso vivamente Grenier. "¡Vos! ¡Vos! ¡Habéis sido vos!" Nada me importa entonces, continuó. La respetabilidad del orador dieron á esas palabras una fuerza que silenció al célebre interruptor.

Uno de los anécdotas más celebradas de la historia del "Palais Bourbon," es la siguiente: Hablaba el gran Berryer. Decía primores con su eloquencia impetuosa y atrevida. La sesión se hacia tempestuosa. El presidente, M. Dupin, que era un hombre de "espiritu" y célebre por "bons mots," se vió obligado, á pesar de todo, á interrumpir Berryer.

"Me es imposible, dijo solemnemente, dejar al orador continuar en este tono; él sobrepasa los límites concedidos á la libertad de la palabra en este recinto."

Tras de esto, aprovechando los aplausos, se inclinó hacia Berryer y le dijo con su voz más amistosa: "¡Continúa tu estás en vén!"....

La "Lectures pour tous" cuenta algunas otras anécdotas:

Era el 9 de diciembre de 1893. Presidía M. Charles Dupuy. Hablaba monseñor Miramón. De pronto, en una de las tribunas superiores, brilló una luz y se sintió una formidable explosión. Se produjo una inmensa sensación. Se vió que el abate Lemire estaba herido, que varios diputados ostentaban manchas de sangre en su camisa. ¡Qué había ocurrido! Era la bomba del anarquista Vaillant.

Los representantes van y vienen por el recinto, se habla en alta voz, se investiga vivamente. Pero el presidente Dupuy ha quedado en su sillón. A gita su campanilla y el tumulto se apaga. Se hace un silencio de muerte. Y M. Dupuy, con voz lenta y tranquila, pero sin afectación, dice: "Señores, la sesión continúa".

También es que en Costa Rica somos muy "impresionables"; he notado que en el Nacional los músicos ejecutan, de la mejor manera, algunos escogidos trocitos de ópera, como "Tosca", "Mignon", "Cavalleria", "Aida", "Baile de Máscaras," etc.; termina su ejecución y... el silencio reina: no se oyen aplausos. ¡Qué será eso! Afortunamiento del espíritu, éxtasis, emoción inexplicable?

La campanilla presidencial! Ciertamente el año 1899, presidía la sesión M. Paul Deschanel. Un vivo tumulto se produce. El presidente agita furiosamente su campanilla, pero ésta no suena. El bájado se habla desprendido. Todos rien y Deschanel más que nadie. Y un diputado cuenta entonces que aquella campanilla tenía cincuenta y nueve años de servicios.....

¡Qué hacen los quinientos noventa y un representantes durante las largas votaciones! La misma revista lo cuenta: M. Cloris Higgins hace rimas, M. Conyba hace canciones, baso el nombre de Maurice Boncay, Palletan dibuja siluetas de sus colegas, M. Waldeck Rousseau ocupa su lápiz de artista en su pupitre de presidente del Consejo. Allí se veía siempre, aun en las sesiones más solemnes, con su eterno vestido azul. Un diputado, cuyo nombre no recordamos, puso en verso los 86 departamentos de la Francia: otro puso en rima el libro de direcciones de la Cámara de Diputados de la Francia.

¡Qué beben los diputados en la tribuna! Jaurés, café aclarado con agua; Brisson, agua azucarada con unas cuantas gotas de coñac; Millerand, agua perfumada con el mismo licor; Pelletan, bebe grog; Etienne, agua pura, etc.

Una anécdota de secretaría, que fué muy comentada y que circuló en los diarios parisenses: Un diputado tenía la costumbre de llenar los vastos bolsillos de su abrigo con los apetitosos sandwiches del comedor. Un día, creyéndose solo, procedía tranquilamente a su operación favorita. No se había apercibido empero, de que su colega Clemenceau, con mano ligerá, a medida que el "precaido" diputado ponía cada sandwich en su bolsillo, lo retiraba.

Algunos meses más tarde, este diputado renoroso negó su voto a Clemenceau para el cargo de la Presidencia. Es de advertir que su voto fué decisivo en favor del otro contendiente.

¿Cuánto cuestan al país los 591 diputados? Más ó menos siete millones novecientos un mil, cuatrocientos ochenta y dos franceses.

Una estadística de los trabajos despedidos desde mayo de 1902, fechó en que comenzó sus tareas la actual Cámaras, hasta junio del corriente año: Doscientas sesiones, novecientas cincuenta y una hora de trabajo, trescientas sesenta y dos votaciones, ciento noventa y una interrupción, mil diecinueve proyectos presentados. Ha elegido ochenta y cuatro comisiones y ellas han celebrado setecientas noventa y cinco reuniones.

Como hemos dicho, Francia gasta para llegar á este resultado menos de ocho millones por año. Cada elector contribuye, pues, por diputado, con un gasto de 75 céntimos jun centavo por mes!

Una anécdota para terminar. Cada diputado recibe del Estado nueve mil francos por año. Es poco. Sin embargo, los electores los esperan todo de sus representantes.

Un elector llega á París; pierde su pañuelo y va á casa de su diputado. "Yo he perdido mi pañuelo!" — "Y bien? — "Y bien? yo he pensado en vos, señor diputado, para comprarme otro..."

MONT-CALM

El Marqués de Anglesey

Nuestros lectores oirán hablar hace tres meses de la quiebra ruidosa del opulento marqués de Anglesey. Este célebre elegante pasaba por ser el hombre más derrochador de Inglaterra. Era un nuevo conde d'Occay, esclavo brillante de la moda y destino macilento. El llevaba siempre los mejores trajes de la Corte, los más valiosos bastones, las joyas más ricas que un disipado del "beau Brummel" puede cargar en su fastuosa indumentaria.

Esto lo hacía famoso.

En sus viñetas de Paris oscurecía al distinguido Le Bary y al ya claudicante príncipe de Sagan. Sus habitaciones contenían cuanto hay maravilloso en materia de lujo moderno.

Sus numerosas "gargantíeas" eran un museo de refinamientos y de comodidades.

Era un lord Byron rico, que había realizado sus hermosos sueños de oro.

Tanto brillo, tanto elegancia, tanto lujo, ha caído de golpe en el abismo melancólico de la quiebra. El no tenía los centenarios de millones de rublos de un príncipe Potocki, ni su fortuna aumentaba en los mercados á treinta millones por año la del estupendo millonario Carnegie. Debia quebrar.

Y quebró.

Escuchad lo que se vió en el remate de cuanto restaba al marqués de Anglesey.

No cuenta un diario extranjero.

Sus acreedores han dejado caer desde hace tres meses sobre sus objetos, el implacable martillo de la subasta pública. Sus joyas alcanzaron el precio respetable de un millón de francos. Era las que usaba habitualmente. Entre ellas se cuenta un alfiler de corbata que se vendió en cien mil francos... Se componia de una sola perla, fuera de par su belleza.

El guardarrropas del marqués del Anglesey entregó á la subasta, dice "La Epoca" de Madrid, ciento noventa lotes que comprendían desde la bata ó batín torrado de armiño hasta el smoking de raso color de rosa. Los pantalones y chalecos se contaban por centenares. El calzado y las sorbas alcanzaban sumas monstruosas.

Ha llamado particularmente la atención la extravagante colección de basto

nes del marqués. Constaba de dieciocho ejemplares. Había más de cien con puño de pedrerías. Algunos se vendieron por la cuarta parte de su valor y dadero: en mil cuatrocientos, mil doscientos y mil francos.

Los concurrentes al remate de los objetos que había en el castillo de Anglesey pudieron admirar los utensilios de plata más caprichosos y raros que uno pueda imaginarse. Están divididos en la suma enorme de mil cuatrocientos lotes. Es un sueño.

En mejores tiempos el joven marqués recibió de sus compañeros del regimiento "Fusileros de Escocia", del cual fué capitán, una centelleante espada de honor. Esta espada ha caído en el remate.

"Ella figurará, pues, dice 'La Epoca', en la venta, al lado de multitud de paraguas, con puños riquísimos; de varias cajas y bomboneras regaladas por las artistas de Gaiety Theatre, en recuerdo del espléndido alojamiento que recibieron al ir á trabajar alguna vez en Anglesey Casas; de relojes numerosísimos de todas clases y fechas; cestas, centros, candelabros, sacos de viaje, estuches de "toilette", servicios de té, de café, de licores, y cuanto puede idear el lujo y el capricho, sin excluir un collar para un perro, de oro, con perlas, amatistas, turquesas y otras piedras preciosas. Uno de los objetos de más valor es un servicio de té, hecho de oro y guarnecido de brillantes, turquesas y granates".

AVISOS DEL DÍA

RESTAURANT CAVALLINI

H y domingo 18 de Diciembre

MENU

—Hors d'oeuvres—

Auchois Olives. Beurre.

—Potage—

Conomé Roy, au Crouton

—Poissons—

Eanguets. Sauce. Mayonnaise

—Entrees—

Voi au vent à la Reine

Paulet nouvel à la Toulose

Gauilles à l' Italienne

—Legumes—

Potipois au Jambon

—Rôti—

Coustelet à la Langue

—Salade—

Dessert

Gatian à L' Imperatrice

Café

MAIDERAS

Coto, Brie, Roquefort, etc. Una muestra de la costa del Pacífico laurel negro del Atlántico y acolchado, frio y dulce del interior, lo mismo que otras maderas escogidas, compra en trozos puestas en cualquier estación de una ó otra línea férrea.—"EL ASESADERO DEL MOJON". San Pedro de San José. 18 v. Dic. 18.

SE COMPRA UN BAUL

Se desea comprar un baul de segunda mano, grande y fuerte. Dirección apartado de correos número 303. Dic. 18 v. 3 v.

VENTA DE FINCAS

Vende alquiler de fincas en la provincia de Cartago, por que su hija casó, tiene una preciosa sumamente baixa, hacia una base favorable para rendir grandes utilidades al comprador. Al solicitante daré informaciones sobre cada una de ellas. José M. Bonilla: Cartago, Dic. 18. 10 v.

AVISOS ANTERIORES

Pandemonium

Por dificultades ajenas á nuestra voluntad, no pudo aparecer en fecha oportunidad el primer número de esta revista correspondiente á diciembre. Se halla ya en circulación. El joven don MIGUEL BORGES es agente general de la revista en esta capital y pueden las personas interesadas entenderse con él en todo lo relativo con la Administración.

Sumario: El libro, por José Castro Carrillo; En mi cumpleaños [soneto] por S. Jaramillo; Impresiones teatrales, por L.; El General Reyes, por Manuel A. Serrano y F. N. Noriega; Colegio de San Agustín; El amor en la Biblia, por Luis Andrés Zúñiga; En broma, por Luis Taboada; Paul de Casagnac;—Notas.

Grabados: Señorita Nina Martínez, característica y típica de la Compañía que actúa en el Nacional; don Francisco Ortega de Quintana, primer actor de la misma Compañía; General don Rafael Reyes, Presidente de Colombia; Alumnos del Colegio de San Agustín de Heredia; Paul de Casagnac; Belleza salvadoreña.

A LA GENTE DE GUSTO

En Cuesta de Moras, frente á Morales Pejarano, halla inmediatamente al frente de su conocida hostería, la popular Juil Barbers. Cuenta ahora con los servicios de un cocinero extranjero, competente, y diversos elementos para satisfacer las exigencias de las personas que la favorecen con su clientela.

Se admiten pensiones, por semana ó por mes; los precios los fijará el mismo cliente, según su gusto. 11 de diciembre. 6 v.

BUENA CASA

Por 100 colones mensuales y los impuestos, dor en arriendo, desde el primero de enero entrando, la casa que habita con su familia, don J. A. Robles, frente al Seminario. Dic. 16. B. Marichal C. 6 v.

COMPRA DE UN TERRENO

Se desea comprar un terreno poblado de maderas de construcción, situado en las cercanías del Ferrocarril del Atlántico ó del Ferrocarril del Pacífico. Dírigase á ASESADOR, Apartado número 64. Dic. 15. 3 v.

BUENA GRATIFICACION

El domingo anterior fué pendida en el Teatro Nacional, una pulsera de sedena con brillantes y rubies. A la persona que la presente en esta ocasión se le dará una buena gratificación. Dic. 14. 8 v.

POR 30 COLONES

Se alquila la casa número 306, situada en la calle Sur á 200 varas del Palacio del Justicia. Páramos permanecen en la casa número 247, de la calle 17 Norte. 10 v. Dic. 13.

A LOS PANADEROS!

Se alquila en esta ciudad una casita propieta de Hernán y de otros titulares, necesaria para harina panaderos. Informes en la casa número 247 calle 17 Norte. 10 v. Dic. 13.

RESTAURANT EN HEREDIA

Daniel Teline ha abierto un restaurante en Heredia, en la calle Minerva, frente al Mercado, donde ofrece sus servicios durante las fiestas.

Heredia, 13 de diciembre. 2 v.

UNA CASA

se alquila: es sólido y tiene un hermoso galerón, con un patio; propia para un taller. Entenderse con el doctor don Jenaro Rucavado, frente al mercado. Dic. 15. 10 v. alt.

CLASES

Una señorita, maestra normalista, con 7 años de práctica en las escuelas primarias de esta ciudad, dará clase á domicilio. Informes en esta oficina. Dic. 17. 6 v.

CRÓNICA

Lecitina Lemaitre

Es de la tema de huevo que se extrae la Lecitina Lemaitre que ha sido objeto de variadas comunicaciones á la Academia de Medicina de París. Ella representa el último progreso de la ciencia en la medicina forzada orgánica, la única asimilable.

Favorece los cambios nutritivos, aumenta el apetito y hace crecer el peso del cuerpo, combate la anemia, fija los globulos rojos de la sangre, ejerce sobre el sistema nervioso una acción tónica y regulizante. Encuentran en todas las Farmacias acreditadas y las Droguerías:

Movimiento marítimo

Puntarenas, 17.— Hoyá las 6 a.m. fondeó el vapor Norteamericano "Perú", procedente de San Francisco de California con un día de mar de Corinto á este puerto. Pasajeros señora J. G. Williamson y sus hijos, L. Cruz, María, R. C. Meza, señora Mercedes Cruz Meza-Pedro Morales, J. Pérez Rivadavia, señora E. Morrison, A. J. Meeph, J. Sneal, J. M. Zelaya, J. Montano, señora A. Navas y R. Aguilar.

Curtillina

Hemos recibido la siguiente que agradecemos:

—Señor: En nombre de la Sociedad de Señoras de la Caridad de San Vicente de Paúl, suplico á V. S. dirigir honrando con su presencia la feria que á beneficio de la misma Sociedad se efectuará en la noche del 17 y domingo 18 del corriente, en el salón de la antigua casa comercial de Alfaro y C°.—Soy de V. atta. servidora, Julia A. de Toledo, Presidenta.—San José, diciembre de 1904.

Programa

de la música que ejecutará la banda militar, hoy en Plaza Mora. Recreo de 5 á 6 p. m. La retra se verificará mañana lunes de 8 á 9 p. m. en el lugar citado:

1º—Overture d'Iphigenie en Aulide de Gluck.

2º—Henry VIII Selection de la ópera Saïès.

3º—Fantaisie, La poupee, por Audran.

4º—Serénade française. Fantasie, H. Lardeur.

Dirección Gral. de Bandas.—Rafael Chaves T.

Certificados

Hoy tendrá lugar en el salón principal del Edificio Metálico el acto de la repartición de certificados de Honor á todos los alumnos y alumnas de las escuelas de esta ciudad que por su aprovechamiento conducta y aplicación se han hecho mereitores á ello.

El acto será público.

Desgracia de una amazona

Ayer mañana una simpática amazona llamada Mercedes Montoya, cayó de la cabalgadura que montaba ocasionalmente una lesión en la frente y una contusión en el brazo derecho.

El hecho ocurrió en la calle del comercio.

Misterio

Un cornapedo, que bien pudiera ser el de un cocinero extranjero, competente, y diversos elementos para satisfacer las exigencias de las personas que la favorecen con su clientela.

El acontecimiento tuvo lugar en un portero próximo á ésta ciudad.

Fiestas

Hemos recibido el programa de las fiestas civiles que se celebrarán en la villa del cantón de Cañas en los días 25, 26 y 27 del mes en curso.

Por lo que vamos están muy alegres.

Corporación

Para su publicación nos mandan la siguiente carta.—Señor Director del EL NOTICIERO.—Muy señor mío: En la edición de hoy de su periódico y en la crónica que en ella se publica de la sesión de ayer del Congreso, se incluye lo que aparece como enemigo jardel del contrato Asta-Pirís que discute actualmente la Cámara y se dice que ya calificó el tal contrato de perjudicial y de que el país no reportaba de él ningún provecho.

Estos conceptos no han sido emitidos por mí. Yo he sostenido en la Cámara que es necesarioclarificar bien, sin dejar lugar á futuras interpretaciones, lo que la Nación da á la Compañía inglesa y lo que de ella recibe en cambio. Que puesto que la Cámara debe decir si ó no al contrato sin cambiar al proyecto que le ha sido presentado un punto en una cosa, yo voté negativamente, porque tengo la convicción de que hay cláusulas que debieran aclararse.

Las consideraciones que al final de mi discurso hicieron con respecto al monopolio que el contrato encierra, no han sido la base de mi voto negativo.

Réagole señor Director, hacer las consideraciones correspondientes á la crónica aludida por lo que queda luego el anticipo mis agradecimientos quedando de Ud muy atto. y S. S.—S. CAMACHO.

De visita

Ayer partió para Alajuela el señor Presidente de la República. Le acompañaron sus edecanes y el Comandante de Policía de esta ciudad. Regresará probablemente mañana.

Accidente

A un individuo llamado Gregorio Palau, de oficio polvorista, se le quemaron como unas cinco docenas de bombas que tenía en su casa para la venta. Las recamaras produjeron un ruido tan grande, que puso en alarma á los vecinos del barrio del Hospital, lograr á donde ocurrió el incidente.

Amor azucarillo y patos

Un hourrudo padre de familia atacó á palos ayer á un joven de apellido Calvo que fué sorprendido por el agresor tomado un refresco en una cantina próxima al Mercado con una su hija, novio del agredido.

Felizmente no hubo consecuencias lamentables.

Proyecto

Se nos ha dicho que ha sido presentado al Ministerio de Instrucción Pública un proyecto que tiende á la reglamentación del personal docente de la República.

Experimentos

Don Fidel Tristán hizo algunos experimentos con el telégrafo sin hilos que posee el Laboratorio del Liceo de Costa Rica que dieron magníficos resultados. Asistieron al acto las señoritas Telegrafistas que recibieron títulos de tales este año y otras varias personas.

Fuegos artificiales

Ayer llegaron á Limón los fuegos artificiales estilo japonés pedidos a New York por el Lic. don Cleto González Víquez. Dichos fuegos se quemaron durante los días de las fiestas civiles.

COMUNICADO

DEL MOJON

El periódico "Las Noticias", en su número 15 del corriente, trae una correspondencia bajo el título "Del Mojon" en que se trata de desmentir la noticia dada por el corresponsal de "La República" relativa al entusiasmo con que el vecindario mojonero, ha acogido la reelección hecha en el Lic. don Cleto González Víquez.

El aludido corresponsal ha dicho la verdad interpretando fielmente la opinión de la gran mayoría de los mojoneros quienes aplauden dicha reelección por ser beneficiosa no solamente para la capital, que progresa sin que nadie pueda negarlo, sino también para los pueblos que lo rodean. ¿Qué municipio ha trabajado tan bien como el actual?

Que "diez electores de aquí" no le dieron al voto á don Cleto Pues bien; eso será cierto quizás, y en caso de que lo fuera, uno de ellos sería nuestro estimado Sánchez. Pero eso no falsifica la opinión general que reina aquí favorable al señor González Víquez; eso lo que demuestra es un hecho que honra á la actual administración y es que hubo VERDADERA libertad de votación y que es completamente falso que los empleados públicos y municipales trabajaron para inclinar á los electores independientes á votar por la papelería reeleccionalista.

Queda, pues, en pie lo escrito por el señor corresponsal de "La República".—UNOS VECINOS.

LINEA**Hamburguesa Americana****SERVICIO ATLAS**

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGANY" "SARNIA" "ALTAI"
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kings-
ton á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, dirigiéndose con el suscripto ó por medio del **SEÑOR FELIX WISS**, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **W. SACHS**, Representante. Limón 12 de enero, de 1904.

ZAPATERIA ITALIANA

Depósito permanente y venta al por mayor, y al menudeo de toda clase de materiales de zapatería importados directamente de E. U. U. y Europa. El surtidor se remueve mensualmente con las últimas novedades que ofrecen los mercados extranjeros. S. José. Junio 18

ANTONIO CARBONI

4^a AVENIDA OESTE Y CALLE 18 NORTE

LINEA
de vapores á Inglaterra**SERVICIO DIRECTO ENTREPUERTO LIMÓN,**

MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester bábrá un vapor cada 15 días

Bristol - otro - - 15 -

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1^a á Manchester £ 20:00

Bristol 15:00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

- UNITED FRUIT C. COSTA RICA DIVISION -

JOHN M. KEIHT, Administrador

**Linea de vapores de la
United Fruit Company**

MOVIMIENTO DE VAPORES DURANTE LA SEMANA
QUE TERMINA EL 10 DE DICIEMBRE.

S. S. Limón saldrá para Nueva Orleans, el miércoles
S. S. Preston id. id. id. id. jueves
S. S. Ellis id. id. id. id. sábado

San José, diciembre 6, 1904

Carpinteria Vicentine
DE JESUS VEGA

En este taller se fabrican: claves de muebles á precios sin competencia y se remiten libres

de transporte. Se atienden órdenes con celeridad y prontitud. San Vicente, JESUS VEGA. Sept 24

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas. Se vende en paños muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno. M. Gutiérrez. Mayo 26.

JORGE MORALES BEJARANO

Avisa al público qué se hace cargo de trabajos de ebanistería y construcción. En el mismo local en que siempre. Nov. 27. 1m.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en ofertas y coronas. Dentistas muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los doceños días de festa de 7 a 11. Fuerza de las horas de oficina se cobrar el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Friss, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teléfono Alvaro Calle del Tránsito. Junio 23.

**Ya llegarán las semillas
frescas de hortaliza á la****JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON**

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNANDEZ Y EL PARQUE NACIONAL

LA RIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENENO AMERICA

Invito á mis numerosos clientes y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo inventario de plantas y flores, como grandes palmeras, árboles frutales y de sabor, cíferas, rosas, canarias, numerosas de claveles y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos de jardinería y cuidados de éstos, con el menor gasto por mis empleados los mejores que tiene Costa Rica en este ramo, bajo mi dirección. En San José, Calle Monjón, finca La Paulina, tengo una gran plantación, a disposición de mi Jardinería. La Jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta hace diez años con la clientela de las familias más distinguidas del país. Tengo planes para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. Estoy vendiendo canarios.

Tengo hermosos árboles para Noche Buena.

ALFREDO ANDERSON.

SERVICIO DE COCHE**FUNEBRE EN CARTAGO**

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores propietarios de los mismos, se les ha concedido el servicio de coche fúnebre en la ciudad por el precio de Cr. 25:00 siempre que a ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compran á los señores Arias & Baldor el stand, tienen derecho á usar el coche, pero pagando Cr. 50:00. Los anteriores servicios comprenden los servicios de conducir el ferriero de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. Usito. - Félix Mata.

AVISOS ECONOMICOS

Sacadoras de café - Compro una de segunda mano siempre que esté en buen estado. San José, diciembre 6 de 1904. José Durán. 10 v.

Aquila una casa de alto en la calle 15, propia para una familia pequeña. Tiene sillería de electrico. Su valor Cr. 35. - Manuel Soto. Dic. 8. 15 v.

Una persona con más de 20 años de práctica en la agricultura, ofrece sus servicios como mandador ó administrador de fincas para magníficas recomendaciones. Informarse. - Soña del Liedo o Francisco Montero Barrientos. Diciembre 13. 10 v.

Se alquila un potro de 24 manzanas, en Vista de la Mar, cantón del Golocoches. Informes en esta oficina. Dic. 13. 10 v.

Se compra una buena cantidad hierro viejo para techos. Casilla 104. Dic. 10. 10v.

Se alquila una casa con seis nubes en Alajuela. Entenderse con Amelia S. de Solano en dicha ciudad. Dic. 2. 10 v.

Lámparas de corcho. Se desea comprar una. Diciembre 18. 10 v.

CONFICTO RUSO JAPONÉS

En esta fecha he comprado al señor Gilberto Caivalini el HOTEL RESTAURANT CENTRAL.

A la clientela antigua y al público en general participo que he introducido mejoras en el Hotel y que la cantina, que hasta personalmente cuenta con un surtido completo de fiestas de las mejores marcas.

Habrá, pues, en el establecimiento cuartos asombrosos, magnífica cocina, cantidad variada, salones reservados para señoras y trató amable de los empleados. San José, noviembre de 1904. GUSTAVO BONI. Sr.



El Catalogo especial de Ropa Blanca que acabamos de publicar y el Álbum especial contiene la nomenclatura de los artículos de Telas de hilo, Algodón blanco, Lencería, Pañuelos, Canastillas, Mantelerías, Encargos, General de punto, Corinhas, etc., y encierra también numerosas muestras de ocasiones excepcionales; Envíos gratis y franco á que lo pida á MM. JULES JALUZOT & C°, Paris.

Todas las personas en relación con el PRINTEMPS recibirán, sin pedir, la publicación arrinconada.

Se remiten igualmente libres de franquicia las muestras de los lentes que componen nuestros numerosos surtidores, pero rogamos á las señoras nos informen de lo que lo más exactamente piden. En la clase de lentes que nos demandan y los precios aproximados.

En la oficina Postal contenido en 50 francos de mercancías se expedirá enteramente franco de porte.

Si resultan, expedimos franco de porte tantos paquetes como veces haya 50 francos en el importe del pedido.

Para los envíos en cajas consultes nuestra lista de cotizaciones adjunta á cada Catalogo.

El Catalogo de Verano, actualmente bajo

prensa, saldrá en un mes.

LEGITINA LEMAIRE
Fósforo natural orgánico asimilable. GRAGEAS Y GRANULADO
El fósforo es la vida!

Desórdenes de la Nutrición, Anemia, Gozo, Requisito. Extranjación física e intelectual, Neurosis, Distensión, Diarrea, Cachetismo, Lactancia, Crecimiento, Convulsiones; Debilidad, espíritu, Fonofilia, Impotencia.

Tuberculosis, Afecciones pulmonares, Grageas e Inyección hipodérmica.

LEGITINA LEMAIRE QUAYACOLA
PARIS (12, R. Vivien, 2000) y todas las Farmacias.

CERVECERIA TRAUBE
Cerveza Negra Lager Beer
Marca Estrella
BEST STOUT POTERR**SE VENDE**

POR LA MITAD DE SU VALOR:

Una de las mejores casas del barrio de Amón, espaciosa y con todas las comodidades modernas, de contado ó á plazos reconociendo el interés correspondiente. Dirigirse á la casilla 382: Nov. 27. 1m.

"El Monte Pío"

La más antigua y acreizada casa con quienes años de práctica colosa dineral 100 segun se cuenta, ademas del negocio, además ofrece en venta un piano de juguete con tres cilindros, tres espejos grandes, tres armarios roperos, una biblioteca de escritorio, un juego de ajedrez para sala, tres bicletas, un piano de teclado con ese y resortes para carro de familia, anillos de oro y brillante y infinita de objetos que sería difícil de enumerar. Todo á precio de situación, pasad á esta casa y ve conveniente. Tengase presente que en el mismo local se compra y vende toda clase de mercaderías.

San José, diciembre 14. 1m.

Tipografía de EL NOTICIERO